

## **PROTOCOLO DE FUNCIONAMIENTO DEL OBSERVATORIO DE LA SAGRA**

*El Observatorio de La Sagra (OLS) funciona mediante programas de observación que se establecen anualmente y, de forma excepcional, mediante la fórmula de tiempo discrecional del director, para pequeños programas de observación, de muy corta duración. La comunidad científica andaluza puede realizar propuestas de observación en las convocatorias anuales y mediante el tiempo discrecional, con formularios específicos que están disponibles en la siguiente página web <https://ols.iaa.es> Las solicitudes son posteriormente evaluadas por un comité de asignación de tiempo de observación, formado por investigadores del IAA-CSIC y la dirección científica del observatorio, que evalúa la calidad, el impacto y la viabilidad de propuestas desde un punto de vista científico-técnico, resuelve posibles conflictos de interés, y distribuye el tiempo de observación en los distintos instrumentos disponibles, además del tiempo garantizado para los proyectos de largo plazo en curso. El citado comité está integrado por los mismos científicos del comité de asignación de tiempos del observatorio de Sierra Nevada o por los científicos en los que ellos deleguen. Los telescopios y la instrumentación disponible, así como su estado de implementación puede ser consultada mediante la dirección de correo electrónico [lasagra@iaa.es](mailto:lasagra@iaa.es).*

*La ejecución de los proyectos observacionales concedidos implica un coste, no por el uso de los equipos, que es gratuito, sino para el pago de las comisiones de servicio del personal cualificado que los opera o para otras fórmulas de operación en la que intervenga personal. Este coste, que se evalúa por propuesta, ha de ser cargado a los fondos de investigación del investigador principal de la propuesta. Los proyectos se ejecutan en modo de riesgo compartido, entendiendo que no hay garantía de consecución de datos exitosos ante problemas sobrevenidos o malas condiciones meteorológicas. Los datos obtenidos durante la ejecución de las observaciones astronómicas se ponen a disposición de los grupos de investigación solicitantes de las mismas mediante sistemas de transferencia de archivos y, en el futuro, se espera que se pueda contar con un archivo general informatizado online, accesible por medio de la web del centro.*

*Es altamente recomendable que antes de realizar una solicitud, cualquier investigador que no esté familiarizado con las características técnicas y logísticas del observatorio, se ponga en contacto con científicos del IAA-CSIC familiarizados, que trabajen en el campo, en aras a facilitar la ejecución exitosa de los programas científicos propuestos.*